

PAROLES D'ACTEUR

« CRÉER UNE ALTERNATIVE
DÉSIRABLE ET DURABLE »

© Anne Loubet



STÉPHANIE CALVINO

Fondatrice des rencontres Anti_Fashion

Anti_Fashion est un mouvement que j'ai initié en 2016, suite à la publication en 2015 du manifeste « Anti_fashion » par Lidewij Edelkoort, où elle démontre les limites du système de production actuel. Le mouvement s'organise à Marseille autour de conférences qui rassemblent créateurs, industriels, étudiants et consommateurs.

Ensemble, nous essayons de repenser la création et la production. Anti_fashion c'est avant tout l'envie de créer une mode alternative à la fois désirable ET durable, à l'heure où le système actuel, à bout de souffle, devient obsolète (surconsommation, surproduction...).

Le choix de Marseille n'est pas anodin : électron libre, elle est en marge par rapport à des villes comme Lyon ou Paris. Elle n'a pas d'identité historique mode, adossée à une production importante ; elle n'a pas non plus de code, mais plutôt une grande liberté d'expression. Cette liberté et cette indépendance font que des marques se créent et s'expriment à partir de peu. Elles s'affirment par un nouveau mode de production, un retour à la matière comme outil de travail et d'éveil. C'est d'ailleurs le point d'entrée des initiatives des formations que proposent Anti_fashion. Enfin, à Marseille, la créativité se retrouve aussi dans la rue, là où se font les tendances, et ici plus qu'ailleurs les styles explosent sur le trottoir. Marseille doit jouer sur ses différences, à la fois ville populaire et laboratoire des possibles et devenir, pourquoi pas, capitale d'une mode inscrite dans les enjeux du XXI^e siècle.